

BOLETÍN DE PRENSA No. 337 ->>

Destacan en investigación universitaria necesidades de este sector poblacional.

De acuerdo a un estudio realizado por investigadores de la Universidad Autónoma de Aguascalientes es indispensable que los gobiernos comiencen la transformación de espacios públicos, servicios médicos, transporte y vivienda para atender a la creciente población de adultos mayores, ya que en tan solo 20 años habrá 130 mil personas de la tercera edad más que en la actualidad, comentó el coordinador de este trabajo Óscar Luis Narváez Montoya.

El también catedrático del Centro del Diseño y la Construcción mencionó que es necesario incluso proponer políticas públicas especiales para este grupo de edad, así como la creación y transformación de espacios urbanos; incluso consideró que dentro de la Universidad Autónoma podrían incentivarse nuevos programas o materias de estudio relacionadas con la atención a este creciente grupo de edad, en carreras como urbanismo, salud, gastronomía y hasta el turismo.

Comentó que en su investigación se han estudiado los efectos del envejecimiento demográfico sobre el equipamiento urbano, en este sentido, dijo que actualmente ya comienzan a notarse los primeros efectos del cambio poblacional, poniendo como ejemplo el superávit de escuelas de educación básica que se irá haciendo cada vez notorio.

Al respecto sostuvo que, los investigadores proponen el reciclaje de estos espacios públicos y la transformación en lugares que sean utilizados por personas mayores para abatir el déficit que se tiene para este grupo de edad; como son los parques urbanos, jardines vecinales, casas del abuelo, que se requerirán para cubrir las necesidades de las personas mayores de 60 años.



Óscar Narváez consideró que es indispensable comenzar a realizar cambios en la infraestructura urbana para el nuevo perfil demográfico, adaptando bancas, rampas, banquetas, servicios como el de transporte para que la población de la entidad conserve la calidad de vida que tiene actualmente.

Este estudio que será presentado a los gobiernos estatal, municipal y a algunas dependencias

federales encargadas de la atención a adultos mayores plantea también la necesidad de adaptar viviendas, crear atención domiciliar de los servicios de salud, e incluso promover actividades que puedan ser realizadas en comunidad por los mayores de 60 años.

El profesor investigador de la UAA explicó que se propondrá dentro de la misma Universidad la creación de un observatorio multidisciplinario de las personas mayores, en donde se incluyan profesionistas de trabajo social, salud pública, sociología, diseño, turismo, nutrición entre otras disciplinas para dar seguimiento a la situación y tratar de resolver las necesidades que se presenten en los diferentes rubros de la vida cotidiana de las personas.

Comentó que incluso desde la misma familia pueden promoverse pequeños cambios con asesoría técnica de profesionistas para hacer más amables los espacios dentro de las viviendas de los adultos; mientras que en el equipamiento urbano también existen transformaciones mínimas que harán mas adecuado el desarrollo de los adultos mayores como la disposición de bancas, el tipo de diseño en los pisos, las luminarias, la vegetación e incluso el tamaño de las banquetas.

Narváz Montoya anunció que en el mes de octubre esta investigación se presentará en el congreso nacional de las carreras de urbanismo y es un ejemplo de cómo pueden realizarse estas transformaciones en espacios urbanos para ir adaptando nuestro entorno a la nueva realidad poblacional que se vivirá en unos años más en nuestro país.

Sostuvo también que se dará una amplia difusión de los resultados de este estudio con autoridades gubernamentales para que puedan considerarse políticas públicas que transformen nuestras ciudades a su nueva realidad poblacional, en servicios como transporte público, espacios urbanos, salud, vivienda, atención social, entre otros aspectos.